

THERAPEUTIQUE

Traitement du muguet et de la stomatite fétide des enfants.

Un auteur russe, Wladimirof, trouve que le nitrate d'argent est, de tous les remèdes employés, celui qui donne les meilleurs résultats dans le traitement du muguet, ce que l'on a l'habitude de nommer vulgairement le *chancre*. Il recommande de se servir d'une solution à 2 p. 100, et de bien nettoyer la muqueuse avant d'appliquer le nitrate ; *même*, il est des cas où il faut exercer une légère friction, amenant un léger suintement du sang. On pratique alors le badigeonnage avec le nitrate d'argent qu'on fait suivre immédiatement d'un lavage à l'eau salée. On fait une séance par jour, la guérison est obtenue après la 3^{ème} séance généralement.

Dans la *stomatite fétide*, l'auteur conseille la *teinture d'iode*. On suit le même procédé que plus haut ; on a soin de faire rincer avec de l'eau la bouche de l'enfant après chaque badigeonnage. "Les badigeonnages doivent être faits jusqu'à ce que la muqueuse prenne une teinte bronzée." La guérison s'opère en 2 à 5 jours.

J.-A. LESAGE.

Traitement de l'incontinence d'urine chez les filles. G. C. PARNELL, M. R. C. S.
British Med. Journal, janvier 11, 1902.

Le médecin a trop souvent l'occasion de rencontrer des malades souffrant d'incontinence d'urine, et les moyens de traitement qu'il possède sont trop souvent insuffisants pour ne pas s'arrêter un moment à considérer le traitement préconisé par le docteur Parnell. Ce traitement déjà enseigné dans leurs écrits, par West, Smith, Goodhart et Sir Henry Thompson, consiste dans l'application d'une solution forte de nitrate d'argent, (30 grains à l'once) sur le col de la vessie et dans l'urèthre. L'auteur rapporte plusieurs observations très concluantes. Afin que la solution de nitrate d'argent vienne bien en contact avec tout l'urèthre, l'auteur a fait construire un dilateur à lame largement fenêtrée. La malade placée dans la position de la lithotomie, il est facile de dilater son urèthre au moyen de cet instrument. L'auteur ne se sert pas d'huile sur le dilateur, il se contente de le tremper dans de l'eau stérilisée. Lorsque l'urine contenue dans la vessie a cessé de s'écouler au dehors, il met un peu, d'une pommade que'conque, sur l'hymen et les petites lèvres, et au moyen d'une tige armée d'un petit tampon de coton absorbent trempé dans la solution de nitrate d'argent, il passe à plusieurs reprises sur toute la muqueuse de l'urèthre. Cette méthode est rarement douloureuse et il n'est pas nécessaire de recourir au chloroforme. Il faut garder la malade au lit, au plus 24 heures.

L'auteur n'a jamais rencontré de complications, telles que rétention consécutive, cystite, etc. Après le troisième et le septième jour, il faut faire une nouvelle cautérisation, en se servant cette fois, d'une solution contenant 40 à 50 grains de nitrate d'argent à l'once.

L'auteur prétend que ce traitement peut guérir presque tous les cas d'incontinence d'urine, sauf bien entendu, ceux qui relèvent d'un *petit mal*.

Comment agit cette cautérisation au nitrate d'argent, l'auteur n'est pas prêt à le dire. Il croit cependant, qu'il doit y avoir une action mécanique amenée par le gonflement de la muqueuse uréthrale après le traitement.

J. E. DUBÉ.